



CANTON DU VALAIS  
KANTON WALLIS

Présidence du Conseil d'État  
Chancellerie - IVS

Präsidium des Staatsrates  
Kanzlei - IVS



COMMUNIQUE POUR LES MEDIAS

9 juin 2016

## **Bicentenaire de l'entrée du Valais dans la Confédération Bilan et fête de clôture**

**(IVS).** – Les festivités du Bicentenaire de l'entrée du Valais dans la Confédération ont officiellement pris fin avec la plantation de 34 mélèzes dans une zone de protection du paysage d'importance cantonale et la création d'un sentier didactique au col du Lein, sur la commune de Vollèges. Grâce au sentier balisé de panneaux illustrés, les promeneurs auront l'occasion de découvrir les projets qui ont jalonné les festivités de 2015 au fil des mélèzes du Bicentenaire. Les souvenirs de cette année d'anniversaire resteront ainsi gravés dans les mémoires tout en laissant une empreinte durable pour les générations futures.

En 2015, le Valais a vibré une année durant au rythme de 34 projets de tous horizons, aussi innovants que variés, qui ont fait (re)découvrir l'exceptionnelle diversité du canton. Ces projets tout comme les festivités officielles des 7 et 8 août 2015 – lesquelles ont réuni près de 80 000 personnes à Sion – ont su mettre en lumière l'esprit d'ouverture et d'innovation du Valais, en Suisse comme à l'international.

La brochure réalisée à l'occasion de la clôture du Bicentenaire (« Rétrospective d'une année de festivités ») met en évidence des chiffres clés impressionnants : des retombées presse dans plus de 30 pays répartis sur cinq continents, 260 000 visiteurs sur le site Internet créé pour l'occasion, 2,1 millions de contacts sur les réseaux sociaux, 4,1 millions de personnes atteintes par le spot TV « Valais. Gravé dans mon cœur » spécialement réalisé pour le Bicentenaire, etc. Le budget de 13 millions de francs (10 millions de la Loterie Romande et 3 millions du canton du Valais) a été respecté. Pour le Valais, les retombées économiques générées par les festivités du Bicentenaire sont estimées à 65 millions de francs.

### **Un sentier didactique dans une forêt de mélèzes comme souvenir durable**

Afin de clore les festivités du Bicentenaire de façon symbolique et laisser une empreinte durable de cet anniversaire aux générations futures, une forêt de mélèzes a été plantée au col du Lein (commune de Vollèges). Le nouveau sentier didactique trilingue (français, allemand et anglais) permet aux promeneurs de découvrir en 1.30 heures les 34 projets qui ont jalonné les festivités au fil des 34 mélèzes du Bicentenaire. En plus des porteurs de projets et des partenaires impliqués, le Gouvernement valaisan était représenté par sa présidente Esther Waeber-Kalbermatten, les conseillers d'État Jacques Melly et Jean-Michel Cina (président du Comité de pilotage du Bicentenaire) ainsi que par Christophe Maret, président de la commune de Vollèges. La plantation des 34 mélèzes du Bicentenaire se veut également une contribution en faveur des mesures de soins aux pâturages boisés mises en œuvre par le canton du Valais. Protégée sur le plan cantonal, la forêt de mélèzes de 220 ha du col du Lein est considérée comme l'une des plus belles d'Europe.

***Le conseiller d'Etat Jean-Michel Cina, président du comité de pilotage du Bicentenaire  
027 606 23 00***

**Plus d'infos sur : [www.valais.ch/2015](http://www.valais.ch/2015)**

***Annexes: brochure « Rétrospective d'une année de festivités », flyer sur le sentier didactique.***